

La 4T vs la violencia neoliberal

Por: Eva Cuervo. Rebelión. 13/09/2019

El capitalismo neoliberal (promotor de la violencia, la competencia y el egoísmo) para operar instrumentó el control de la sociedad a través de una pedagogía de la violencia, implementada en todas las instituciones de la estructura social (familiar, educativa, política, económica y religiosa), sustentada bajo el amparo de un Estado corrompido al servicio de una oligarquía rapaz, cuyo **Dios, el mercado**, es implacable e insensible a todos los dolores humanos. (Fazio, Carlos. *AMLO vs. La dictadura del "mercado"*. La Jornada 5 nov. 2018). A México, para nuestra desgracia, lo convirtieron en la utopía hecha realidad de la teoría neoliberal.

Las discusiones teóricas sobre el origen de la violencia desde diferentes enfoques (biológico, psicológico, antropológico), han acompañado a los especialistas de las ciencias sociales a lo largo del tiempo, muchos consideran que es algo inherente a nuestra naturaleza y la vinculan a nuestra herencia animal, otros piensan que es aprendida y que depende del entorno social en donde el hombre se desarrolla y vive; se puede afirmar desde luego que la violencia de los animales y la de los hombres es totalmente diferente, ellos actúan bajo patrones instintivos y los hombres tienen el poder de decidir si son o no violentos (el hombre es el único ser que tiene la capacidad de auto construirse). La definición de la OMS nos dice que la violencia es el uso intencional de la fuerza física o amenazas, contra una persona, un grupo o una comunidad que tiene como consecuencia daños físicos, psicológicos, problemas de desarrollo o la muerte. A partir del sexenio de Felipe Calderón, de la mano de la CIA, se instrumentó en México un Estado de Terror, cuyas consecuencias estarán presentes varios años más. Si se asume que la violencia es aprendida, se tendrá que evaluar el daño infringido a nuestros niños en los últimos dos sexenios (250 mil ejecutados, 40 mil desaparecidos, 300 bandas delincuenciales, un millón de víctimas), donde la violencia predominó en el día a día de su corta vida.

Uno de los principales ejes centrales para introyectar la violencia, es insensibilizar a la sociedad ante el sufrimiento de los demás (se combaten los sentimientos compasivos); para lograr su objetivo primero desvalorizan, degradan, estigmatizan y deshumanizan a sus víctimas lo que da pie posteriormente a masacrarlas. De todos los males que el neoliberalismo ocasionó, es **el individualismo** exacerbado (esto



les facilita el control de las personas y su autodestrucción) y la pérdida de la noción de *la solidaridad*, lo que más daño causó.

En el terrorismo mediático que se vive actualmente, se glorifica a la violencia, la crueldad y la maldad como hechos comunes de nuestro entorno social. Todos los días, a todas horas, en todos los medios de comunicación, las armas y las matanzas dominan las mentes, los pensamientos y las fantasías (o las pesadillas) de los espectadores, especialmente de los más desprotegidos e indefensos, los niños, que absorben inocentemente el "mensaje". Las películas, los programas de televisión y los videojuegos están plagados de conflictos que se resuelven con las armas, matando víctimas, ya sean policías o civiles. En todos ellos se enseña que los problemas se resuelven mediante la violencia (Petras, James. *Economía Política de las masacres*. Rebelión. 15 marzo 2018).

Pero ¿Cuál es la tarea del actual gobierno de la 4T (gobierno humanista y democrático) en este problema para superar el deterioro sufrido a lo largo del periodo neoliberal? Se basa en dos acciones, en primer lugar, a través de programas de re-educación al pueblo en lo ético, cívico, solidario y cooperativo; es fundamental profundizar los baluartes de nuestra moral (a esta parte corresponde el 80% del plan). En segundo lugar (el restante 20%), es a través del uso de la fuerza reduciendo los actos delictivos por medio de la Guardia Nacional que contará con 150 mil efectivos para todo el territorio nacional (dividido en 266 regiones) para final del sexenio.

Como no hay peor violencia que la pobreza, en donde 92 millones, 3/4 partes de la población vive en esa situación (Editorial, *Pobreza: emergencia humanitaria*. La Jornada 11 agosto 2019), el gobierno de la 4T apoya a los sectores sociales más necesitados, a través de un conjunto de programas. En este artículo, sólo mencionaré algunos de los más importantes.

- 1.-Apoyo universal para 8 millones de adultos mayores de 68 años y más (65 años en zonas indígenas) con \$2,550 pesos bimestrales incluyendo a pensionados del IMSS, Issste y otras instituciones.
- 2.-Becas para el bienestar de las familias (para 6.7 millones de madres) con hijos de 0-15 años que estudian desde kínder hasta secundaria cuyo apoyo es de \$800 pesos mensuales.



3.-Becas para un millón de discapacitados de escasos recursos (\$2,550 pesos bimestrales).

Los Programas de reivindicación a los jóvenes (el neoliberalismo no sólo canceló su futuro, sino también su vida, de los 250 mil ejecutados, 90% tenían entre 15-29 años y 73% de los 40 mil secuestrados tienen entre 0-24 años), son para evitar que se sientan orillados a formar parte del crimen organizado por lo cual se les ofrece diferentes opciones de desarrollo.

Todos los jóvenes del país tendrán la oportunidad de estudiar o trabajar, creándose para este objetivo dos programas.

- 1.- Un millón de becas para el programa "Jóvenes construyendo el futuro", dirigido a todos los jóvenes del país de escasos recursos que deseen estudiar en el nivel medio superior y superior, recibiendo bimestralmente 2 mil 550 pesos los primeros y 3 mil 600 mensuales los segundos.
- 2.- El Programa de capacitación para el trabajo dirigido a 2.3 millones de jóvenes de 18 a 29 años en diversas instituciones recibiendo un sueldo de 3 mil 600 pesos mensuales por un año. Procurando posteriormente que el mismo centro que lo capacito le de empleo.

Actualmente se otorgan 10 millones de becas a los jóvenes de escasos recursos en los diferentes programas.

Para ir recuperando paulatinamente la pérdida del poder adquisitivo del salario de los trabajadores urbanos y campesinos, la 4T decretó:

- 1.- El aumento al salario mínimo de los trabajadores para el 2019 es de 16% (Serrano, Daniel. Gracias al aumento...revolución tres punto cero.22julio 2019) mucho más que durante todo el modelo neoliberal; esto permitió que más de 500 mil mexicanos salieron del umbral de la pobreza .
- 2.- Para disminuir la pobreza en el campo, a los pequeños y medianos productores poseedores de tierras, el gobierno federal creó un programa para apoyarlos. A los primeros, poseedores hasta con 5 hectáreas, se les apoya con mil 600 pesos por hectárea, a los segundos (poseedores de 6-20 hectáreas) el apoyo es de mil pesos por hectárea, además se fijaron precios de garantía para impulsar la producción de



alimentos básicos de los principales productos de consumo como: maíz, frijol, arroz, leche, trigo, etc. (Redacción. La silla Rota. 8 oct. 2018). El objetivo es rehabilitar el campo, dejar de comprar en el exterior nuestros alimentos e incentivar el sector para alcanzar de nuevo la autosuficiencia alimentaria.

Para reforestar el país, el gobierno creo "El programa Sembrando Vida" que tiene como objetivo plantar 133 millones de árboles maderables y frutales en seis año, para lo cual se generaran 400 mil empleos permanentes para beneficiar (224 mil personas integradas hasta 14 julio 2019) a productores, ejidatarios, comuneros y pequeños propietarios que recibirán un sueldo de 5 mil pesos mensuales. Este programa se exportó también al hermano país del Salvador como apoyo para reducir la migración de su población hacia los EU (Jiménez, Diego. Programa Sembrando Vida...El Economista. 14 julio 2019).

En resumen, una familia de escasos recursos de seis integrantes, con rangos de edades desde niños recién nacidos hasta abuelos, puede recibir por apoyos del gobierno, un **promedio de 10,550 pesos** cada bimestre (https://politico.mx. 12 febrero 2019). Hoy en México, alrededor de la mitad de las familias más pobres, reciben apoyo gubernamental. Los resultados son alentadores un millón de libros vendidos en poco más de 6 meses, en la gestión de Taibo II, los pobres contrario a lo que la mayoría piensa, hoy están comprando libros (Mateos-Vega, Mónica. *El FCE ha vendido... La Jornada* 21 agosto 2019).

Desde el inicio del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la oposición ha utilizado la guerra psicológica, económica, social y política; el terrorismo de los medios de comunicación, marchas (fifís) de inconformidad en las calles, sabotajes legales a través de una lluvia de amparos para impedir la construcción de la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya etc, (Sánchez Jimenez, Arturo. La extrema derecha fragua.....La Jornada. 15 julio 2019) para bloquear el desarrollo de todos los programas de gobierno porque con ello se daría la recuperación económica de México y les imposibilitaría regresar al poder.

Como respuesta contraofensiva, los medios alternativos (Radio AMLO, La Nueva República, Abarlovento, Desde la Izquierda, y otros), los tuiteros de las redes sociales y ciudadanos seguidores del Obradorismo y la 4T crearon una alianza de defensa en torno al presidente Andrés Manuel López Obrador (Serrano, Daniel. " *Nos ha traído esperanza…*" Revolución tres punto cero. 18 de julio 2019) para trabajar con el Gobierno Popular y apoyar las acciones del Proyecto de Nación. El



pueblo que el 1 de julio del año pasado despertó, hoy se organiza y se atrinchera para defender al único presidente del mundo que trabaja 16 horas diarias, todos los días de la semana, sábado y domingo recorre los pueblos de México para evaluar directamente el avance de sus programas y que su frase "Por el bien de todos primero los pobres" es una realidad. AMLO es el único presidente que cuando le señalan que cometió un error, lo reconoce y lo corrige. El apoyo del 80% del pueblo a López Obrador y la 4T, es el motivo por el cual la ultra derecha corrupta y asesina, no ha logrado sus objetivos.

La izquierda mexicana en esta coyuntura histórica no debe equivocarse, debe acompañar al pueblo y apoyar a AMLO a combatir al neoliberalismo y a los neoliberales, criticando con objetividad para no dar pie a que la ultraderecha la utilice para debilitar el movimiento (Para leer en libertad. Taibo II y Jean-Luc Mélenchon. YouTube. 18 julio 2018). Hay que reconocer, que a quien odian, desprecian y quieren quitar del poder en realidad, es al Pueblo, no a López Obrador. Para terminar con el neoliberalismo e iniciar un nuevo amanecer, hay que estar unidos y organizados para poder enfrentar todas las guerras que se libran en nuestro país. No desaprovechemos esta gran oportunidad para el futuro de las nuevas generaciones y la formación de una sociedad justa, fraterna y solidaria.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.

Fotografía: Topia

Fecha de creación 2019/09/12